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1. Tagesordnung und Protokollkontrolle 

Die Sitzung wurde von Schubert, Marcus um 19:10 Uhr eröffnet. Das Protokoll vom 21.11. 
wird mit redaktionellen Änderungen einstimmig angenommen. 

↑Top↑ 

2. Begrüßung der Gäste 

Zum Zeitpunkt des TO-Punktes konnten keine Gäste begrüßt werden. 

↑Top↑ 

3. Neues aus den Gremien 

StuKo 

• Der FsR Medien hat einen neuen Delegierte im StuKo. 

• Es wurde aus der Sitzung des Bibliotheksbeirates berichtet. Es stehen eventuell 
Umbaumaßnahmen im Eingangsbereich an. 

• Der vermehrt auftretende Vandalismus bei Partys in der M18 die nicht FsRs/StuKo 
organisiert wurde thematisiert. Eine Haussitzung findet zu diesem Thema am 
20.12. statt. 

• Es wurde zur Campusumgestaltung berichtet. Die ersten Suchschachtungen 
finden statt. Es wird auch eine direkte Besprechung zum M18 Garten geben. Die 
Bäume werden alle gefällt. 

• Es wurde eine GO-Arbeitsgruppe ins Leben gerufen. Dabei wurde auch eine 
Diskussion über ein „Referat Soziales“ angestoßen. 

• Der Universitätsrat wurde neubesetzt. 

• Die Mitglieder für die „Bauhaus-Semester Arbeitsgruppe“ wurden delegiert. 

• Es wird angedacht einen digitalen Jahreskalender mithilfe der Cloud zu erstellen 
um eine bessere Übersicht über alle Sitzungen und Veranstaltungen zu 
bekommen. 

• Das Ticket für den Bus in Weimar muss neu verhandelt werden. Weil der Preis des 
Tickets schon lange nicht mehr angepasst wurde, ist mit einer Preissteigerung zu 
rechnen, obwohl sich das Angebot kontinuierlich verschlechtert hat. Deswegen 
strebt der StuKo mit seinem Vertreter bei den Verhandlungen an, Zusatzleistungen 
zu den steigenden Preisen herauszuschlagen, wie z.B. das Mitnehmen von einer 
Person am Wochenende. 

• Der C-Kompass ist im Druck. 

• Eine neue Übersicht zur Gremienstruktur wird erarbeitet. 

• Der studentische Vertreter aus dem Verwaltungsrat des Studierendenwerks hat 
dem StuKo berichtet und eine Abfrage durchgeführt. Der Semesterbeitrag muss 
erhöht werden aufgrund der zahlreichen Investitionen. Der StuKo hat sich für die 
Erhöhung um 7 Euro ausgesprochen, anstatt den Semesterbeitrag nur um 3 Euro 
zu erhöhen, aber dafür die Essen in der Mensa um 50 Cent teurer zu verkaufen in 
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allen Preisgruppen. Außerdem wurde mitgeteilt, dass die Wahrscheinlichkeit zur 
Umsetzung des B100 Wohnheims sehr gering ist. 

• Es wird mit der Universitätskommunikation einen gemeinsamen Termin 2018 
geben. 

Erweitertes Präsidium 

• Alle Wahlmodule sollen für das Bauhaus Semester geöffnet werden über alle 
Fakultäten. Es wird auf die Kulanz der Prüfungsämter gebaut. Der Tag der Lehre 
soll das Bauhaus Semester auswerten. 

• Das Sprachenzentrum ist unterfinanziert, da die Fakultäten keinen Beitrag dazu 
leisten, obwohl hier Kurse besucht werden deren Credits zu Studium dazu zählen. 
Deswegen könnte sich das Angebot verringern. Von studentischer Seite wird das 
sehr kritisch gesehen. 

• Zu den ThürHG-Änderungen findet Anhörung der Präsidenten/Rektoren statt. 

• Im nächsten Jahr findet eine Prüfung auf wirtschaftliche Tätigkeit der Universität 
durch den Bundesrechnungshof statt. 

↑Top↑ 

4. Neues aus den Studiengängen 

• NHRE: Eine gute Feedbackveranstaltung hat stattgefunden. 

↑Top↑ 

5. Agenda des FsR 

• Es wurde ein Postingplan von Bülow, Janna erarbeitet. 

• Beyer, Tom kontaktiert Johannes um die Website zu überarbeiten. 

• Moodle-Kurs: 
o Studierende sollen eingesammelt werden durch die Eintragung aus anderen 

Kursen. 
o Von Butler, Natalie kümmert sich um die Erstellung des Kurses. 

↑Top↑ 

6. Planung der Weihnachtsfeier 

• Das Budget muss noch durch den FsR beschlossen werden. 

• Die Säulen unter dem Dekanat sollen noch mit mehr Plakaten versehen werden. 

↑Top↑ 

7. Prüfungsphasengestaltung 

• Bisheriges System: 3 Wochen Prüfungsphase, 1 Woche Nachprüfung 

• Andere Vorschläge aus den Reihen der Lehrenden der Universität: Nur eine 
Prüfungsphase pro Semester und die nächste Prüfungsphase stellt die 
Wiederholungsphase dar. 

• Begründungen für die Ablehnung dieses Systems: 



Fachschaftsrat Bauingenieurwesen 
Protokoll vom 05.12.2017 
 

- 4 - 

o Diese Regelung würde die Möglichkeit stark einschränken sein Studium in 
Regelstudienzeit zu absolvieren. Teilweise müsste man 2 Semester warten 
um eine Prüfung wiederholen zu können. 

o Der FsR empfindet die Begründung der Lehrenden, dass die momentane 
Regelung einen erhöhten Arbeitsaufwand darstellt als zu schwach. 
Studenten werden in Bezug auf ihre Arbeitsleistung auch keine Wünsche 
erfüllt. 

o Von Butler, Natalie berichtet über schlechte Erfahrungen mit diesem System 
aus Wismar. Sie spricht von Überbelastungen durch mehrfach Lern-
Belastungen und das es schwierig ist, den Lernstoff über ein gesamtes 
Semester präsent zu haben, um dann nach einem Semester Pause das 
Modul erneut zu schreiben. 

• Weiterer Vorschlag: Eine Hauptprüfungsphase mit einwöchiger Pause vor den 
Prüfungen. 

o Es könnte dazu evtl. eine Umfrage durchgeführt werden. 
o Es wurde bereits eine nicht repräsentative Umfrage durchgeführt. 
o Masterstudierende sehen diesen Vorschlag im Allgemeinen positiv, denn 

hier ist die zweite Prüfungsphase nicht vorhanden. 
o Dieses System kann aber nur funktionieren, wenn gewährleistet wird, dass 

die Woche komplett veranstaltungsfrei ist. 
o Der FsR kann keine eindeutige Meinung dazu äußern.  
o Meinungsbild: 2 Dafür, 1 dagegen, 3 Enthaltungen 
o Wenn darüber weiter diskutiert werden sollte innerhalb der Fakultät muss 

ein Meinungsbild aller Studierenden erstellt werden, dass kann frühestens 
im WiSe 18/19 stattfinden. 

↑Top↑ 

8. Offene Gremien 

• Brust, Paul sucht Nachfolger für den Ausschuss für Kulturförderung. 

↑Top↑ 

9. Vorstellung neuer Professor 

• Internes Gesprächsprotokoll 

↑Top↑ 

10. Sonstiges 

• 19.12. Prof. Koch einladen 

• T-Shirts gibt es im neuem Kalenderjahr. 

• Es wird bei der Geschäftsführung der Fakultät durch Kersten, Peter erfragt wie 
mit den Studierenden des Studienganges Digital Engineering umgegangen wird 
bei der Zugehörigkeit zu den Fakultäten. 

↑Top↑ 
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11. Termine der nächsten zwei Wochen 

• 11.12. StuKo 

• 14.12. Weihnachtsparty 

↑Top↑ 

12. Nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung des FsR findet am 19.12.17 um 19 Uhr in der M18 statt. 

↑Top↑ 

 


